

Sous le rapport de la nationalité, il y a maintenant dans le Sacré-Collège 5 cardinaux romains, 28 italiens, et 30 appartenant aux différentes nations.

Il y a actuellement 13 sièges patriarchaux, 189 sièges archiepiscopaux, 792 sièges épiscopaux.

Léon XIII a érigé : 1 patriarcat, 22 archevêchés, 62 évêchés, 40 vicariats et une délégation apostolique, 15 préfetures apostoliques ; en tout 140 nouveaux titres qui marquent l'heureux développement de la hiérarchie sous le pontificat actuel.

### LES SOCIÉTÉS BIBLIQUES.

Un ministre protestant, M. Sainton, vient de publier un travail qui démontre que les sommes recueillies pendant l'année 1888, par 14 Sociétés Bibliques, ont atteint le chiffre de 37,111,210 francs. Ce qui fait un peu plus de 7 millions de piastres. En voici la liste :

Société de la Propagande (protestante).....	\$ 3,466,670
“ des Frères Moraves.....	1,300,000
“ baptiste Anglaise.....	1,894,470
“ de Londres... ..	3,121,500
“ Anglicane.....	5,533,270
“ Américaine (Boston).....	3,336,450
“ de l'Union baptiste américaine.....	2,093,960
“ de Bâle.....	900,000
“ Wesleyenne.....	3,296,680
“ de l'église presbytérienne (E. U.).....	3,727,800
“ “ “ Méthodiste (E. U.).....	4,133,720
“ “ “ presbytérienne (Angl.)....	1,413,370
“ “ “ libre d'Ecosse.....	2,095,320
“ pour l'intérieur de la Chine.....	800,000

Total..... \$ 37,111,210

Comme il y a une centaine de ces sociétés, on peut, sans exagération, supposer que leur budget annuel atteint plus de 50 millions de francs. Il n'est donc pas étonnant qu'avec de pareilles ressources, les émissaires du protestantisme sèment l'argent sur leur passage, et qu'on entretienne une armée de colporteurs de Bibles et de prédicants qui font la *traite des âmes*, non seulement chez les païens mais même dans les pays catholiques. La seule chose qui étonne, c'est que tant d'or ne fasse pas plus de prosélytes.